

Johann H. Herholz  
Energie in BürgerHAND  
Syker Mahnwache

johann.herholz@googlemail.com

**Verteiler an:**

Region ohne Atom - Mahnwachen im Landkreis  
Erhalt der Geburtsstation in Bassum  
Piratenpartei  
Die Grünen  
Energie in BürgerHAND Syke und umzu  
Erhalt des Jugendhauses Twistringem

25. Juni 2012

**Liebe Freundinnen und Freunde im Landkreis Diepholz !**

Immer wieder ärgern wir uns in unseren Städten und Gemeinden über Kürzungen im Sozialbereich, in der Kulturarbeit, in der Bildung, Krippen u. Kiga-Betreuung, in der Jugendarbeit (z.B. Twistringem) .

Wir sind im Protest vereint gegen Fracking im Südkreis, Einziehung/Verkauf /Umwidmung von öffentlichen Wegen, Umweltzerstörung und -belastungen im ländlichen Raum. Massentierhaltung und Vermaischung der Landschaft zugunsten von Biogas-Anlagen, Verdrängung der bäuerlichen Landwirtschaft durch industrielle Agrarfabriken.

Aber...an vielen Stellen werden dagegen Menschen aktiv, unterstützen, beraten und organisieren öffentliche Aufmerksamkeit.

Und das ganz konkret, sowohl auf der politischen als auch der öffentlichen Ebene. Ob es die Freundinnen und Freunde in Bassum (Erhalt der Geburtsstation), Twistringem (Erhalt des Jugendhauses) oder die vielen Mahnwachen im Landkreis Diepholz (Region ohne Atom, Syker Mahnwache bzw. Energie in BürgerHAND) waren und sind. Bürgerinitiativen gegen Biogasanlagen, Zusammenschlüsse gegen Massentierställe und viele Initiativen, die hier nicht genannt sind

Auch wir in Syke und umzu versuchen z.Zt. einen Teilbereich all dieser wichtigen Themen ,nämlich

**die Energiefrage**

in den öffentlichen Focus zu stellen:

Wir glauben, dass die großen Stromversorger sehr viel Geld mit Energie verdienen, aber wenig Geld als Konzessionsabgabe bei Kommunen, Städten u. Gemeinden verbleibt.

Wir glauben an eine engagierte BürgerIngesellschaft, die ihre Energieversorgung neu definieren möchte.

Wir möchten, dass Erträge aus atomfreiem Strom, Gas und alternativen Energien dezentral erwirtschaftet werden und in den Regionen, bei Gemeinden u. Kommunen und bei den örtlichen Betreibern verbleiben.

Wir meinen, dass Energieerträge auch dazu genutzt werden sollten, kommunale Aufgaben wieder besser wahrnehmen zu können und BürgerInnen und Bürger bei den Energiekosten langfristig zu entlasten.

Wir alle sind Mitgestalter unserer eigenen Lebens- und Arbeitsbedingungen, wir als Bürgerin und Bürger haben es in der Hand, Veränderungen zu diskutieren und konkret zu planen.

Es gibt in unserer Region Profis und Kenner der Materie, die uns helfen können die Energiefrage transparent, bürgernah, aber auch sehr konkret zu machen.

Alle politischen Parteien haben die Aufgabe, bürgernahe Initiativen zu unterstützen, Projekte mit den Bürgern zu planen, unabhängige Referenten, Beratung und Coaching zu bezahlen und in politischen Entscheidungsprozessen bei den Ortsparlamenten zu verankern.

**Wir laden ein zu einem 1. Arbeitstreffen:**

**Am Freitag, den 6. Juli 2012 um 19 Uhr  
in den Seminarraum, Cafe ´Alte Posthalterei, Waldstr. 1, 28857 Syke**

**Thema:**

## **Energie in BürgerHand**